
Procès-verbal du Conseil d’établissement

 
Année scolaire 2022-2023

 
SÉANCE No 02

 
Séance ordinaire du Conseil d’établissement de l’école de l’Envol

tenue le mercredi, 2 novembre 2022
Bibliothèque, local 2310

1. PRÉLIMINAIRES

CÉ-22-23-16
1.1 Ouverture de la rencontre
Ouverture de la rencontre: Il est proposé par Madame Angélique
Paillé d’ouvrir la rencontre à 19h00. Adopté à l’unanimité.

1.2 Présences et vérification du quorum
Membres parents:
Bhérer, Hélène (absente)
Boucher, François*
Guérin, Steve*
Jutras, Annie-Claude (absente)
Paillé, Angélique*
Riopel, Judith*
Roy, Stéphane*

Parents substituts:
Deschênes-Gilbert, Guillaume (absent)
Panagiotopoulos, Kathy*

Membres du personnel:
Cadorette, Samuel, orthopédagogue*
Carignan, Martine, enseignante*
Guay, Isabelle, enseignante*
Jolicoeur, Mona, enseignante*
Roy, Zénobie, éducatrice spécialisée (primaire)*
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Thériault, Nathalie, enseignante*
Valcourt, Maryse, enseignante*

Direction:
Monsieur Daniel Trachy, directeur*
Madame Audrey Drouin, directrice adjointe (absente)

1.3 Lecture et adoption de l’ordre du jour
La lecture de l’ordre du jour est faite par Madame Judith Riopel

ORDRE DU JOUR

1. PRÉLIMINAIRES
1.1. Ouverture de la rencontre
1.2. Présences et vérification du quorum

1.3. Lecture et adoption de l’ordre du jour
1.4. Lecture et adoption du procès verbal du 28 septembre 2022
1.5. Suivi au procès-verbal du 28 septembre 2022
1.6. Intervention du public

2. CONSULTATIONS – DÉCISIONS
2.1. Nomination d’un membre de la communauté
2.2. Démission membre enseignant (Martine Pelletier-Grenier) et nouvelle

élue (Mona Jolicoeur)
2.3. Suivi à formation obligatoire des nouveaux membres du CE (feuille

attestation sur place)
2.4. Critères d’admission programme SLTIC
2.5. Confirmation des surplus budgétaires 21-22 et investissements
2.6. Changements aux normes et modalités d’évaluation (dates de bulletin)
2.7. Rencontres de parents de novembre
2.8. Sorties éducatives

3. CORRESPONDANCE

4. INFORMATIONS / DISCUSSION
4.1. Présentation des thèmes et apprentissages en éducation à la sexualité
4.2. Rapport du projet éducatif (dépôt sur place)
4.3. Planification de l’élaboration du projet éducatif 2022-2025

5. RAPPORTS

5.1. Rapport de la direction
5.2. Rapport de la présidente du C.E.
5.3. Rapport du représentant au comité de parents
5.4. Rapport du représentant du personnel

6. VARIA

7. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE
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https://docs.google.com/document/d/1ERPqOelNRo4oTK5SK7mlNsKXwjtZmFO5/edit?usp=share_link&ouid=100446448409671263099&rtpof=true&sd=true
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire
https://docs.google.com/document/d/1d4LIGY1rmLbCtRSJ-qxHVl5e2egyD9FXMF6oeZPWVxs/edit?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1OjPTqNWNrYRRSBpnbm-Q__jBgFm9j3O-/view?usp=sharing
https://drive.google.com/drive/u/0/folders/1eqnChwCKx_C0dx2eDlbvH8WZo34vPgVe
https://drive.google.com/file/d/1pJ6oghLbyhNc-OeMP4BliKY5AR_Dm04V/view?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1BIA000a_YVPti_p3soeb_FoZN7-scKJiBYpu_8aKHYE/edit?usp=sharing


CÉ-22-23-17 Il est proposé par Monsieur Steve Guérin d’adopter l’ordre du jour.
Adopté à l’unanimité.

CÉ-22-23-18

1.4 Lecture et adoption du procès-verbal du 28 septembre
2022
Après lecture, il est proposé par Monsieur François Boucher
d’adopter le procès-verbal du 28 septembre 2022. Adopté à
l’unanimité.

1.5 Suivi au procès-verbal du 28 septembre 2022
Quelques précisions ont été apportées au procès-verbal.

1.6 Intervention du public
Aucune intervention.

2. CONSULTATIONS - DÉCISIONS

CÉ-22-23-19
2.1 Nomination d’un membre de la communauté
Madame Zénobie Roy propose Monsieur Thomas Guimont, directeur à
l’Amalgame MDJ Ouest, à titre de membre de la communauté.
Monsieur Guimont accepte ce poste. Élu par acclamation.

2.2 Démission d’un membre enseignant (Martine Pelletier-Grenier)
et nouvelle élue (Mona Jolicoeur)
Monsieur Trachy et Madame Riopel présentent la nouvelle membre,
Madame Mona Jolicoeur, enseignante, en remplacement de Madame
Martine Pelletier-Grenier.

2.3 Suivi à la formation obligatoire des nouveaux membres du CE
(feuille attestation sur place)
Cette formation est exigée par le Ministère de l’Éducation. Les nouveaux
membres qui ont suivi cette formation sont: Mesdames Angélique Paillé,
Isabelle Guay, Mona Jolicoeur, Maryse Valcourt, Martine Carignan et
Messieurs Steve Guérin, Stéphane Roy, François Boucher, Samuel
Cadorette.

2.4 Critères d’admission programme SLTIC
Monsieur Trachy explique les programmes SLTIC. Deux critères sont
observés afin de sélectionner les élèves admissibles à ce programme:
dossier scolaire, comportement et attitude.

Les critères sont déposés et numérotés. Dans l’éventualité où le
nombre d’élèves correspondant au 1er critère n’est pas suffisant, les
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CÉ-22-23-20

places seraient données par tirage parmi les élèves se qualifiant au
critères suivant, et ainsi de suite.

L’école a reçu 150 pré-inscriptions pour 84 places.

Madame Paillé suggère que toutes les écoles du CSSDN envoient les
réponses en même temps. Ainsi, l’élève qui a fait une demande dans
deux écoles différentes n’ait pas à refuser une place dans une école
sans savoir s’il sera accepté dans l’autre.

Il est proposé par Madame Kathy Panagiotopoulos d’accepter ces
critères d’admission. Adopté à l’unanimité.

CÉ-22-23-21

2.5 Confirmation des surplus budgétaires 21-22 et investissements
Monsieur Trachy explique les différents budgets. L’Envol a une bonne
santé financière. Monsieur Trachy demande à l’assemblée de proposer
des projets pour améliorer l’école: Madame Thériault mentionne que
plusieurs chaises devraient être changées. Madame Jolicoeur propose
d’acheter quelques tableaux blancs pour fournir les classes qui n’en
n’ont pas. Madame Martine Carignan demande une imprimante 3D
supplémentaire en science. Madame Maryse Valcourt suggère le
changement de plusieurs casiers d’élèves (problème de poignées, …).
Monsieur Steve Guérin demande l’aménagement d’un endroit sur le toit
où les élèves pourraient relaxer. Il suggère aussi qu’un profil Natation
soit offert aux élèves. Monsieur Boucher propose l’utilisation d’un carnet
de demande afin que la gestion en soit facilitée.
.
2.6 Changements aux normes et modalités d’évaluation (dates de
bulletin)
À l’origine, au secondaire, la remise des notes pour le bulletin était
prévue le 11 novembre. La date a été changée pour le 16 novembre.
Publication sur Mozaïk le 18 novembre et rencontre de parents le 24
novembre en présentiel au gymnase de l’école.

Au primaire, la remise des notes et la publication du bulletin se feront le
11 novembre. Rencontres de parents entre le 11 et le 18 novembre en
présentiel ou virtuel.

Il est proposé par Samuel Cadorette d’accepter ces changements de
dates. Adopté à l’unanimité.

2.7 Rencontres de parents de novembre

Primaire: Entre le 11 et le 18 novembre en présentiel ou virtuel
Secondaire: Le 24 novembre en présentiel (gymnase)
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CÉ-22-23-22

2.8 Sorties éducatives

Monsieur Trachy présente les différentes activités proposées par les
enseignants du primaire et du secondaire.

Il est proposé par Monsieur Steve Guérin d’autoriser ces sorties. Adopté
à l’unanimité.

3. CORRESPONDANCE

Aucune correspondance

4. INFORMATIONS / DISCUSSIONS

4.1 Présentation des thèmes et apprentissages en éducation à la
sexualité
Monsieur Daniel Trachy présente un tableau sur les thèmes et
apprentissages de la sexualité. Il mentionne que cela est difficile
d’intégrer la sexualité dans notre enseignement (les sujets sont variés).

Madame Angélique Paillé mentionne qu’une conférence sur les
différences de genre a déjà été présentée au Comité de parents et que
cela pourrait être pertinent pour nos élèves. Madame Valcourt
mentionne que l’organisme GRIS viendra rencontrer nos élèves de 6e
année.

Madame Isabelle Guay suggère de faire un dîner-causerie avec les filles
de son groupe et de celui de Monsieur Carl pour parler des
menstruations. Monsieur Trachy lui suggère de consulter la
documentation à ce sujet déposée sur Intranet par les Services éducatifs
du CSSDN.

4.2 Rapport du projet éducatif (dépôt sur place)
Madame Judith Riopel invite les membres à consulter le rapport du projet
éducatif d’ici la prochaine rencontre.

4.3 Planification de l’élaboration du projet éducatif 2022-2025
Un comité de pilotage sera formé pour l’élaboration du prochain projet
éducatif. Madame Paillé démontre un intérêt pour ce comité. Madame
Panagiotopoulos semble intéressée à titre de substitut.
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Première étape: rencontre Direction-Enseignants.

5. RAPPORTS

5.1 Rapport de la direction
Portes ouvertes du 4 octobre: Près de 600 personnes se sont
présentées à cette activité. La formule “visite libre” fut très appréciée de
tous.

Madame Angélique Paillé demande si la formule “Stade Honco” sera de
retour dans les prochaines années. Pour une question de coûts, cela
n’est pas prévu.

5.2 Rapport de la présidente du CÉ
Aucun commentaire sur ce point.

5.3 Rapport du représentant au comité de parents
Première rencontre: 17 octobre 2022. Madame Angélique Paillé fait un
court résumé sur cette rencontre.

La prochaine rencontre est prévue le 21 novembre prochain.

5.4 Rapport du représentant du personnel
Belle fête d’Halloween. Très beau comportement des élèves. Belle
programmation. Les élèves et les membres du personnel étaient
majoritairement costumés.

6. VARIA

Aucun sujet

7. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE

CÉ-22-23-23 Madame Isabelle Guay propose la levée de l’assemblée à 21 h 07.
Adopté à l’unanimité.

Judith Riopel Daniel Trachy
Présidente Directeur
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